



Non Barábbam sed Hunc

Mañana se celebra la fiesta de la Realeza de nuestro divino Redentor, Que Jesucristo es rey del mundo no hay quien lo pueda negar, a no ser desconociendo en absoluto la doctrina teológica abundante que demuestra tal verdad y que no es posible condensar en un artículo periodístico. La augusta soberanía de Cristo la proclamaron los mismos judíos con su obstinada repulsa ante Pilato: «No queremos que este reine sobre nosotros», con lo cual reconocieron a Cristo como Rey aún cuando le rechazaran con malvado coraje. Y le confiesan como tal elocuentemente todas las fuerzas del mal, que le odian con furor satánico.

Jesucristo es Rey, porque en El se reúnen todos los títulos que legitiman la realeza y soberanía humanas, pero sublimados, divinizados, porque la realeza de Cristo no es como la de los hombres sino que tiene su origen y fundamento en la misma soberanía de Dios: «Sólo Jesucristo brilla siempre, sin que el tiempo haga disminuir el foco espléndido de su luz», ha escrito un pensador moderno enemigo. «Jesucristo no pasa jamás», dijo el impío Renan. «Ha pedido ser amado y lo ha sido, luego es Dios», es frase de Pascal. «Jesucristo pidió el amor más difícil de obtener—dijo el desterrado de Santa Elena—y lo obtuvo cómo no he de creer en su divinidad!».

Podríamos multiplicar testimonios de impíos que se ven obligados en un momento de sinceridad a reconocer la Soberanía de Cristo, pero el espacio no nos lo admite. El plebiscito sin igual en pro de esta realeza de Cristo nos lo dá la historia de la humanidad y sería necio creer que los hombres de todos los siglos han sido alucinados por una falacia.

Ni los pueblos ni los gobernantes pueden sustraerse a la soberanía de Cristo, cuyo reinado es de libertad verdadera; mas no de la libertad nacida en el ceno de las calles de París, siniestro fulgor de la tea incendiaria, sino de la libertad que tiene por cuna el Calvario y proclama por norma este principio: «Delante de Dios todos los hombres son iguales».

Esta significación tiene para los católicos la realeza de Cristo. Y para establecer la libertad del bien en la paz y en la concordia del reino de Cristo se agrupan los vasallos del Rey del Cielo en la Acción Católica que es «oración y apostolado» para el bien de las almas y para el honor de Dios. Oración, instrucción religiosa, acción. Este es el programa de la Acción Católica cuya empresa de proselitismo requiere apoyo económico que demanda en su colecta de Cristo Rey.

Es preciso trabajar porque todos los hombres vuelvan a Cristo y esto requiere esfuerzos económicos que los súbditos del Divino Rey están obligados a aportar en la labor de apostolado que realiza la Acción Católica.

Jesucristo es reconocido como Rey por la impiedad que le persigue. Y es aclamado como Soberano por los súbditos sumisos que siguen sus ordenaciones. Ante el alarido de la maldad que grita «¡guerra a Cristo! ¡no queremos a este por Rey!» debemos los católicos clamar: «¡Llor a Cristo! ¡fuera Barrabás y que reine Cristo en las almas, en los individuos, en la sociedad!» Esto es lo que propugna Acción Católica y para lo que necesita el concurso pecuniario de los buenos católicos. Esperamos que no se le ha de negar en la colecta de mañana destinada al apostolado para que reine la paz de Cristo en el reino de Cristo.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Lo que importa

La desesperación ha invadido el campo izquierdista.

Cierto que de vez en cuando tienen atisbos de un porvenir mejor; pero pronto la cerrazón más impenetrable oscurece de nuevo su horizonte, sumiéndoles en la angustia de lo irremediable.

Así ocurrió con el mitin de Azaña que solo ha servido para probar la insolencia de gran parte de sus admiradores.

Y así ocurre con el actual «affaire» del juego. Le recibieron con regocijo y van ya desengañándose de que no les va a servir para nada.

«El Liberal» lo confiesa ingenuamente:

«¿Qué más da este Gobierno que otro igual? Perdida la esperanza de una crisis inmediata con decreto de disolución, nos tiene sin cuidado lo que pueda ocurrir».

De modo, que ya se sabe. Lo de menos es descubrir si hay o no algo punible. Lo de más era aprovechar la ocasión para agarrar algún momio. Y como no se ve el medio...

¡Qué amantes de «la verdad» son estos izquierdistas!

¿Por qué?

A propósito del mismo asunto escribe otro periódico zurdoide agudo:

«Ningún sistema de gobierno excluye la posibilidad de que en su seno se albergue ocasionalmente la inmoralidad. Y lo único que puede pedirse es que, producido un hecho de esta naturaleza, sea puesto en claro y sometidos a sanción sus autores».

Bueno, sí, señor; conformes. La inmoralidad, por lo menos esa inmoralidad rastroera y pequetita

que consiste en hacer algún chanchullo para embolsarse unas pesetas o unos miles de pesetas, es cosa de los hombres que lo realizan y no de los regímenes que los cobijan, posiblemente sin conocerlos.

Pero, entonces ¿por qué se ha escrito tanto en los periódicos de izquierdas contra la Monarquía cuando cualquier funcionario o político de aquellos tiempos hacia alguna «trampa»?

¿O es que las opiniones de carácter abstracto y orden tan elevado como el de la responsabilidad de las formas de Gobierno pueden cambiar con los tiempos?

Quejas

Marcelino sigue enfermo de nostalgia.

¡Ah! Aquellos tiempos...

«Vino abajo lo puesto en pié en los dos años anteriores (el bienio). Lo que no se destruyó, se prostituyó; lo que no se prostituyó, se abandonó... De lo que no se hizo almoneda se hizo escarnio... De lo que no se hizo túnica de esclavo se hizo cetro de caña. Pero la semilla de la nación estaba en el corazón y en el pensamiento...»

Todo esto y mucho más ha dicho Domingo en su último mitin.

Lamentaciones de viajero abandonado en una isla desierta.

Pero en realidad no es para tanto.

Aún quedan en pié muchas cosas del bienio.

El atraco al Ciego, las Casas del Pueblo que se van abriendo, las consecuencias de las importaciones de trigo.

Y el propio Domingo y Azaña y Casares a quienes nadie ha enviado todavía a las Hndes.

El conflicto italo-abisinio

Fracasa un ataque abisinio

ROMA, 25.—Los enviados especiales comunican a sus periódicos que un millar de guerreros de las fuerzas del «ras» Seyun han atacado los puestos avanzados italianos al Oeste de Aksum.

La maniobra fracasó y los abisinios se retiraron después de haber sufrido sangrientas pérdidas. El ataque fué rechazado, sobre todo, gracias a la red de carreteras recientemente construidas, que permiten el rápido transporte de artillería a los puestos avanzados.

La aviación persigue al enemigo, comprobando que las tropas del «ras» Seyun se concentran en las cercanías del río Ghera.

Nada, don Marcelino, que se queja usted de vicio.

Eso es sabido

Ese Madariaga es terrible ¡Mira que recordar ahora lo que dijo y lo que hizo Prieto cuando la amenaza de huelga ferroviaria!

¿Que iba a triturar aquello y a perseguir implacablemente a los huelguistas y a prohibir a las empresas que los readmitiesen?

Bueno... y ¿qué?

Entonces Prieto era ministro.

Y ya es sabido que los socialistas y comunistas cuando «se meten» a ministros dejan de ser camaradas para convertirse en amos.

¡A ver si se cree Madariaga que eso no lo saben los obreros! Solo que, claro, la disciplina...

—¿Ha dicho usted disciplina? Pues habíamos entendido «borreguez».

Por otra parte, la penetración pacífica al otro lado del frente prosigue mediante la acción desarrollada por patrullas de veinte ascaris cada una, al mando de un suboficial indígena. Los comisarios civiles que les acompañan han podido así penetrar hasta lejos sin resistencia. La aviación lanza previamente proclamas.

Cuarenta jefes indígenas de la parte del Tigré todavía en poder de los abisinios, han enviado emisarios que expresaron el deseo de ver a las tropas italianas ocupar muy pronto sus territorios.

Se dice que los italianos están a punto de copar importantes contingentes etíopes

ADDIS ABEBA.—Según noticias, que no han sido confirmadas, parece que los italianos están a punto de copar en sus bases a importantes fuerzas etíopes en el frente Sur mediante las formaciones motorizadas. Parece que el avance se produce en el Noroeste de Ual-Ual en dirección a Sasa Benech, importante ciudad situada al lado del río Falan, a través de la región más desierta del Ogaden.

Inglaterra no retira sus buques

VALETTA (Malta).—Las autoridades en ésta han indicado que Gran Bretaña no retirará unidades de la flota que tiene actualmente estacionada en el Mediterráneo.

La salida del embajador italiano

ADDIS ABEBA.—La salida de esta capital del ministro de Italia, Vinci, ha sido fijada oficialmente para el próximo sábado por el tren ordinario, que hace el servicio entre Addis Abeba y la frontera. Probablemente correrá el tren el ministro italiano en (Continúa en la 4.ª página)



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
el señor

D. JOSE DE LA FUENTE ATIENZA

Que murió santamente en Piedrahita (Avila) el día 29 de octubre de 1934

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad y rodeado de sus hermanos

D. E. P.

Sus hermanos y demás familia,

Invitan a sus amistades al solemne aniversario que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de dicha villa el miércoles, día 30 de los corrientes, a las diez de la mañana, por cuya obra de caridad les quedarán profundamente agradecidos.

CUENTO DEL SABADO

Carmen, morena y modistilla

José Sanz y Díaz.

Sucedió lo graciosamente inevitable. Todas las mañanas me la encontraba por las sendas olorosas a brotes y frescas de ocio del parque del Buen Retiro. Era morena y menudita, y tenía el mirar reidor y claro; sus dedos ennoblecidos por el trabajo, largos y torneados como los de esas vírgenes de Bippi o de Botticelli.

Todos los días fijaba en ella una mirada suave de complacencia, con resplandores de albar, como un saludo mudo pero elocuente.

Y sucedió una mañana lírica de junio lo deliciosamente inevitable. Que le pedí trémulamente permiso para acompañarla por las verdes umbrías del parterre que rodean las aguas risueñas del estanque.

—¿Cómo te llamas?—me preguntó de pronto, sin dejar de agitar alegremente el sonajero de su risa.

—Alfredo. ¿Y tú?
—Carmen.

Estábamos sentados. Allá enfrente la estatua de Campoamor parecía meditar una dolora.

Ella se puso seria, miró su relojito de pulsera, y dijo con su vocecita adorable, que tenía en la mañana lúcida leves acentos de tristura:

—¡Perdóname, Alfredo, tengo que marcharme! ¡Ya son cerca de las nueve y tengo que estar en el taller en seguida! Trabajo en casa de una modista...

—¿Vendrás mañana?—le pregunté anhelante.

—Es posible—y rió afirmativa—. Ahora, adiós, que estudies mucho y pienses en esas cosas tan bonitas que sabes decir.

La ocultó el biombo de rama de un sendero y maldije «in mente» del taller, acaso lóbrego, que me la robaba.

El parque quedó triste, mudo, sin alegría. Y, sin embargo, todo era hilito y fragante en la mañana.

No podía fijar la atención en la lectura y dejé los libros a un lado. La vista trepó entonces a la altura, cabalgando en los gibosos lomos de las pardas nubecillas. Entonces pensé en la hermosura del cielo y en la mequindad de la tierra, que se me antojaba pequeña y miserable.

—¡Pobre modistilla, nadie ha escrito aún tu elegía! La sociedad te debe una reparación, porque nada es más injusto que marchitar los ojos y la salud de una mujer joven y bella.

Como tú, Carmen, mil costureritas de nombre ignorado, se pasan lo mejor de su vida tejiendo ilusiones al rítmico son de la máquina; la tela que cortas es tu propia existencia; cada puntada de la aguja es un latido de tu corazón, y las tijeras y el dedal de plata, y el hilo y la seda son también partes de ti, hermanos para siempre en la jornada. A veces, testigos mudos de tu pena honda, de tu llorar callado; otras de tu ilusión de amor, como la de esta mañana radiante.

Si bordas, estás bordando en el bastidor de la existencia las maravillas que tu mente teje, los pensamientos que hilvanan a solas. Ese traje de novia que coses en blancos y vaporosos tules, es el mismo que ansías llevar un día al templo cuando llegue el «esperado», que para ti ya llegó. ¿Pero cuántos tendrás que hacer antes que el tuyo?

Mas nunca te abandona la esperanza y una y otra vez te probarás el albo manto, coronarás tu frente virgen de azahares, y de novia vestida irás al confidente espejo. Se cubrirá tu rostro de rubores y enjugará tu boca una sonrisa. Después... acaso furtivas lágrimas—¿de esperanza? ¿de impaciencia?—nublaron tus ojos, esos bellos ojos que tanto me gustan.

Hoy la primavera ha llegado a tu corazón y te has contagiado del afán de vivir, una «alegre alegría», que diría Unamuno. Bueno, tú no conoces a don Miguel, ni creo que para ser adorable te haga gran falta.

Pero esta noche hay fiesta de gala

en un palacio distante, en un teatro o casino tal vez, y la maestra, con un seco «¡No sé en qué estás pensando!», te saca de tus sueños y te recomienda premura. En esa fiesta habrá un derroche de lujo, de lascivia y de dinero. La orquesta tocará un «jazz» estrepitoso o un «fox» ondulante y lento. Modistilla, que es tarde. Hay impaciencia. Las galas que aún, ipso bre de til, no has terminado, se entrenarán ahora. Unas señoritas banales estarán nerviosas porque tú no les has concluido sus trajes nuevos; no lloran porque el «rimel» y demás pinturas se desteñirán. Modistilla, acelera...

Pero los tiempos de lujo casi han pasado a la historia. Un nuevo día amanece, y por eso tienes ahora una labor más ruda, sí que también unas «maestras», un poco—no mucho—más civilizadas. Tela burda te espera —la moda no se ha hecho democrática—, las tijeras te sonríen, el dedal y la aguja le hacen guiños al hilo, que, al voltear de los carretes, se deshace en espirales...

Los tiempos del derroche, del lujo, están pasando. Ya no hay Mímis Pinson, ni Rosas Pompadour, ni pálidas Ofelias; Margarita Gautier no sueña con Armando, ni Julieta recita aquello tan cursi en los jardines: «Que es claror de luna la aurora que amanece».

Los tiempos son otros, Carmen, mi bella modistilla. «Anda, te dice el reloj implacable; no tienes derecho a pasear, a vivir, a soñar, el taller sombrío te espera». Las maestras te apremian con palabras hirientes. Hoy no eres más que una obrera que obedece al duro toque de campana; pero pronto tú no volverás al taller más, porque nos casaremos y tendrás que cuidar de nuestro nido.

Pensando en estas cosas ha transcurrido la mañana. Es la una, la hora de salir Carmen del taller. ¡Qué alegría tan grande le voy a dar! Me voy a buscarla.

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE
27
DOMINGO

XX de Pentecostés. Fiesta de Jesucristo Rey. Santos Vicente, Sabina, Cristeta, Florencio, Capitolina, H e r o t e i d e s, mrs.; Frumencio.

La misa y oficio divino son de la fiesta de Jesucristo Rey, con rito doble de primera clase y color blanco.

CULTOS

La Augusta Realeza de Nuestro Señor Jesucristo

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las siete y media, misa de comunión general en el altar del Sagrado Corazón. A las nueve y media misa solemne Pontifical, que oficiará el excelentísimo y Rvdmo. Sr. Obispo, con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Castor Robledo, canónigo magistral. Al terminar la misa solemne procesión por las naves y claustros de la Catedral.

A Santa Teresa de Jesús

Las Madres. Celebran su fiesta solemne a la Santa las Religiosas del Convento de San José (Las Madres). Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne. Por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, sermón a cargo del R. P. Anselmo de Santa Teresa, gozos y reserva.

En honor de Santa Teresa de Jesús

La Santa.—Durante todos los días del mes se celebran cultos dedicados a Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio teresiano y reserva.

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás. Por la mañana, a las cinco treinta, misa y primera parte del Rosario. A las siete treinta otra misa y segunda

Desde Muñogalindo

Simpáticas fiestas y animados actos a San Lucas Evangelista

Con gran solemnidad y entusiasmo fervor se han celebrado las tradicionales fiestas que este pueblo celebra a su patrón San Lucas.

Día 17. Víspera de la fiesta, un alegre voltear de campanas y un repetido disparo de cohetes pone alegría en todos los corazones y especialmente en la gente trabajadora que vuelve fatigada del campo deseando llegue el día para descansar y poder divertirse en tan solemnes fiestas.

Día 18. Han llegado infinidad de forasteros de todas partes; la típica música compuesta de tamboril y dulzaina recorre las calles del pueblo tocando escogidas piezas de su inagotable repertorio, dejando resaltar sus notas musicales que eran alarde de un verdadero prodigio. Unas horas más tarde las bronceas campanas con sus lenguas metálicas y su tañir sonoro llaman a todos los fieles para que acudamos al templo donde hemos de oír el Santo Sacrificio de la misa, la cual fué oficiada por el dignísimo párroco de esta don Pablo Jiménez, el panegérico también estuvo a cargo de dicho párroco el cual nos explicó la vida del Santo, haciendo resaltar sus virtudes. La iglesia estaba abarrotada de fieles siendo preciso estar fuera de la puerta por falta de local.

Terminada la misa salió la procesión que recorrió las calles del pueblo siendo llevado el Santo en hombros de simpáticos jóvenes, disparándose durante dicha procesión un sinnúmero de cohetes detonadores. Actos profanos: Lo fueron los bailes organizados por la juventud; a las tres de la tarde y sobre el mullido césped de una «era» al son del típico tamboril y la clásica dulzaina se bailaba sin cesar, luciendo su elegancia un buen ramillete de chicas de este pueblo y otras forasteras con las cuales alternamos.

Recuerdo entre ellas a las simpáticas señoritas, Alicia e Isabelita Jiménez, de Hoyocaserio; Teresa Martín y María Sáenz, de Avila; Basilia San Segundo, de La Serrada; Beatriz Feliciano y Rosa Jiménez, de Santa María; Rosita Gómez, de Grajos; Consuelo Martín, de Madrid, y otras muchas que siento no recordar por lo que les ruego perdonen mi omisión.

Día 19. Hubo misas y procesiones; los bailes siguieron animados y concurren, por la noche una gran compañía de circo nos hizo pasar unas horas agradables.

Así seguimos el día 20, dando por terminadas estas fiestas que dejarán gratos recuerdos para este humilde cronista.

Un invitado.

parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco treinta, exposición, Rosario (tercera parte), ejercicio del mes y reserva.

SANTORAL

OCTUBRE
28
LUNES

Santos Simón, Judas, apóstoles; Anastasia, Cirila vgs., Cirilo, Fidel Ferruccio, mártires; Farao, Gaudioso, Honorato, obispos.

La misa y oficio divino son de los Santos Apóstoles Simón y Judas, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

CULTOS

En la Santa y en Santo Tomás, continúan el mes en honor de Santa Teresa y del Rosario, respectivamente

CAFÉS y CHOCOLATES
"Columba"
Los preferidos
LOPEZ DE HOYOS, 133
MADRID

CRISTO-REY De Piedrahita

(De nuestro corresponsal)

Fallecimiento

Ha fallecido en esta villa la caritativa señora doña Carmen Hernández Santamaría, cuando gozaba de una salud insuperable, a pesar de sus 64 años de lucha y trabajo por la vida y por el buen deseo de toda madre de dejar a sus hijos en condiciones de que ellos por sí puedan continuar esa lucha por ella comenzada. La guadaña de la muerte interceptó su obra y no quiso que la dejara completa.

Joven relativamente quedó viuda y con cinco hijos de corta edad, que la sobreviven, y a fin de conseguir para ellos el bienestar, hubo de tropezar con grandes escollos que se la ponían en el camino, pero que su trabajo constante, consiguió salvarlos.

Ahora, que aunque una hormiga en el trabajo, la vida le era más grata, el espectro de la muerte se acerca a ella y se adueña de su vida, la que la arrebata en pocos momentos, siendo vanos todos los esfuerzos de la ciencia.

Al entierro, que ha constituido una enorme manifestación de duelo, acompañaron infinidad de amigos de la finada y sus hijos, ya que los mismos cuentan con grandes simpatías en esta villa.

ne su vasallaje de pensamiento y amor...

Ayer... ¡Un ayer reciente, trocaba por el mundo—¿no truena todavía?—la algarabía feroz del Anti-Dios y hoy, ¡los mismos! dejan sus baladronadas para acudir al Rey de Reyes, representado visiblemente en el Papa, en demanda de auxilio.

¿El Papa Rey? Poca cosa en lo humano ciertamente ¡Y cosa rara! El silencio, la cobardía, se acurrucan en sus antros, sin osar hacer añicos sus túnicas de escándalo fariseo.

Se agazapan, para conjurado el peligro, tildar de vaticanistas a los suyos y rasgar la inconsulta soberanía de los Estados.

Y sin embargo a El mira el mundo. Se espían sus miradas, se adivinan sus pasos. Cuelga en las gargantas de todos los estadistas un anhelo ahogado por la angustia del instante que vivimos...

Ginebra, la pomposa y altisonante, se inclina—bien que a su pesar—ante Roma, no ja de los Césares, sino a la de los Papas, la eterna e incommovible.

Y los Alpes y los Volsgos y los Urales, el Pirineo y los Andes curvan su espinazo ante las siete colinas del Tiber iluminadas por los esplendores del pontificado de Cristo Rey.

Lo mismo que Laval, Hoare, Titulesco, Benes, astros de cielos sucios, corifeos de Estados sin Dios, buscan a Dios, Arbitro, Juez, ¿por qué no Rey?

Sucesores de Poncio, con la conciencia atormentada, tapan sus oídos para sustraerse a la gritería infernal de Logias e Internacionales. No importa que las vestales de Amsterdam y Moscú gruñan con la querrela del escándalo sofocada en la boca.

Ante el eclipse del astro europeo y el aparato de los mares erizados de escollos contestarán con aquel: «quod scripsi, scripsi». Lo escrito escrito está. ¿Quién revocará el mensaje de paz invocado en la realeza de Cristo?

Hoy, como ayer Pedro, corren a ja popa de la nave donde el Maestro finge dormir, para gritarle: «¡Sálvanos, Señor, que perecemos!»

Perecer! Será verdad, que Europa está abocada a la ruina? ¿Se desparanarán las esencias seculares de Occidente, para dar paso a otros seres, hijos también de Dios?

Ninive, Jerusalén, Cartago... ¿será verdad?

Solo la Cruz Real puede salvarnos. Vientos de asfixia abrasan las esperanzas de Europa. Dios o anti-Dios. Cristo Rey o anarquía roja. ¿Osará negarlo alguno? Dios mío, que al menos no la nieguen los altos..!

CRISTO REY, CRISTO REY, CRISTO REY, sálvanos que perecemos!!!

Jerónimo García.

También el que suscribe estas líneas se une al dolor y siente la pérdida de ese ser querido, tanto por las relaciones cordiales y de cariño que recíprocamente se demostraban, como por el sincero afecto que siempre tuvo y tiene con los hijos de la misma, mis queridos amigos, Félix, Emilio, Dolores, Carmelo y Mercedes, a los que desde estas columnas envío mi más sentido pésame, así como a los hijos políticos de aquella Amalia González y Cesáreo Fernández, cabo de la Guardia civil del puesto de Barco de Avila.

Incendio

Posiblemente con intención de hacerlo, pero sin creer acaso que ello hubiera de tomar las proporciones que tomó, parece ser que el vecino de Hoyorredondo, Manuel Díaz, pueblo cercano a esta villa y, en el término de la misma, al pasar por la carretera de Sorihuela a Avila se le ocurrió tirar una cerilla encendida en la cuneta de la carretera, volviendo a encender nuevamente pasado aquel lugar, la hierba que contenía dicha cuneta.

Parece ser que las llamas, en vista de lo seca que se encontraba la hierba, tomaron inmediatamente grandes proporciones, siéndole imposible sofocarlas, lo que dió lugar a que se pasara a los prados e hiciera un enorme recorrido, quemándose, por lo menos que sepamos, un amial de heno, además de los perjuicios causados en los pastos de los prados.

Puesto el hecho en conocimiento del Juzgado de Instrucción, procedió inmediatamente a la instrucción de las oportunas diligencias sumariales y a la detención, por tanto, del incendiario, que no sabemos si ejecutaría el acto por el solo hecho de ver las llamas, como Nerón en Roma.

Harina decomisada

Por el Vigilante de carreteras número 220, fué sorprendido el día 22 del corriente un camión que contenía 35 sacos de harina (3.500 kilos aproximadamente), cuyo camión iba conducido por Juan Díaz García, domiciliado en Barco de Avila, y de la propiedad de Benito Alonso Sánchez, de dicha localidad.

Dicha harina parece ser que procedía de la fábrica «San José», de Macotera (Salamanca), habiendo quedado dicho producto depositado, a resultas de lo que resuelva la Junta Provincial sobre contratación de trigos.

TOS-SAN.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

VACANTE

Se anuncia la plaza de Sacristán-organi-ta en la parroquia de la villa de Piedrahita con la dotación y derechos de arancel de las de su clase. Para informes dirigirse al Regente de la misma.

Acción Católica

Un día el gran orador ateniense, Demóstenes, empezó su discurso con estas palabras: Atenienses, muy mal van las cosas de Atenas y vosotros, vuestra indolencia y apatía son la causa de los avances de Filipo... Pero en esto consiste nuestra esperanza, porque si vosotros hubiésteis cumplido vuestros deberes de ciudadanos entonces no podríamos salvarnos...

Hace algún tiempo por España entera suenan estas palabras. Esto va muy mal. Cada vez estamos peor. Esto no tiene remedio. Así no se puede vivir... No hay trabajo, aumentan las contribuciones. No se puede reprimir, ni corregir. Hay muchos atracos y muertos. Ya nadie viene a Misa, ya pocos se confiesan, ya no se reza como antes. Estamos en unos tiempos que parece que el mal se ha enseñoreado sobre el bien.

Todo esto lo habéis dicho y oído muchas veces.

¿Y no podría yo decir, como Demóstenes: Españoles, vosotros, vuestra indolencia y apatía son la causa de los avances del mal?

Esto que debe avergonzarnos debe ser un consuelo y esperanza, porque si los españoles todos hubiésemos cumplido nuestros deberes individuales y sociales entonces ya no habría remedio.

Si los males que padecemos hubiesen venido después de poner cada uno todo lo que pudiese para remediarlo y el mal subsistiese entonces no tendríamos esperanza; pero si han venido, esos males por que no hemos vivido el catolicismo en toda su pureza y verdad si hemos vivido sumergidos en el materialismo de la vida, sin cumplir nuestros deberes individuales, familiares y sociales entonces nuestros males pueden tener remedio.

Si en tiempo de guerra a nadie le es permitido permanecer ocioso y como el personaje de Terencio todo hombre debe decir «hombre soy y nada de lo humano tengo por ajeno de mí» en estas circunstancias debemos decir: católico soy y nada del catolicismo tengo por ajeno de mí. En estos tiempos en que hay tantos, que padecen hambre, tantos malvados que traen en jaque a la sociedad, tantos hombres que no pisan la Iglesia, no basta llevarnos las manos a la cabeza y decir que está todo muy mal.

El día de Cristo Rey, día de Acción Católica, debemos ver si es debido tanto mal a nuestra indolencia y apatía; pues el Papa dice que la salvación de España está en la Acción Católica bien entendida y organizada, o sea, en la cooperación de los seglares al apostolado bajo la dirección de la Jerarquía.

Veamos, pues, si formamos parte de alguna de las ramas, que comprende: Padres de Familia, mujeres católicas, y juventudes católicas.

¿Qué condiciones se requieren para pertenecer a la Acción Católica? Pues ante todo ser católico individual, familiar y socialmente.

Para pertenecer a alguna de las ramas de Acción Católica ante todo se requiere buena conducta para que no se pueda decir ¡qué hermosa es vuestra doctrina, pero sois los primeros que no la practicáis!

Se requiere competente instrucción de hecho, o deseo de adquirirla, pues según León Blun, el mayor peligro para la religión y la Iglesia está en la imbecilidad e ignorancia de muchos que se llaman católicos.

Para ser de Acción Católica se requiere tener espíritu de fe y no considerar de poca importancia ningún medio. Se debe ser consecuente, o sea, disciplinados bajo la dirección de la jerarquía por lo menos tanto como lo son los malos para el vicio.

El que sea de Acción Católica ha de hacer bien a los mismos enemigos, haciendo lo que los militares en la guerra, que con la misma mano que disparan, después del combate ponen el bálsamo en la herida. Se ha de perseverar porqué más difícil es convencer inteligencias y mover voluntades y desencastillar preocupaciones que romper muros a cañonazos. Se ha de desconfiar de nuestras propias fuerzas, y sobre to-

Manejos caciquiles que se dice impiden la construcción de la escuela de Vicolozano

Firmado por 33 vecinos de Brieva, anejo de Vicolozano, recibimos un largo escrito contestando a lo dicho en este periódico por el maestro de aquella localidad, señor Campón. De aquél, que por su mucha extensión no podemos publicar, entresacamos lo siguiente:

Manifiestan que ellos se dirigen a la opinión pública de una manera honrada sin pretender entablar luchas, pero afirman que el único responsable de que los niños de Vicolozano y Brieva se viesen privados de enseñanza durante dos años fué el señor maestro, añadiendo que antes de tomar posesión éste, ya escribió una carta por la cual se vislumbraba que era partidario de embrollos, y que tan pronto como se posesionó no cesó ni un solo día en acudir con peticiones gastando el municipio y los vecinos diversas cantidades (para ellos cuantiosas) en obras tanto en la escuela como en la casa-habitación.

Relatan después las entrevistas que ha tenido el maestro señor Campón con los diversos inspectores de escuelas que visitaron la Zona, para demostrar que fué elegido incluso el terreno donde había de enclavarse el nuevo edificio, con lo que ahora, al parecer, no está conforme el maestro, aun cuando más tarde el mismo señor Campón inculcaba al pueblo la idea de que la escuela se construyese en Brieva en vez de en Vicolozano.

Afirman que ahora el señor Maestro parece decidirse porque el edificio escolar se construya en este último pueblo por estar más próximo a la capital, a sabiendas de que las mejores condiciones, tanto climatológicas como sanitarias y población escolar están en Brieva, y finalizan rechazando que existiese la convocatoria al consejo local de primera enseñanza para la reunión de 15 de Junio, a que alude el señor Campón, y pidiendo a las autoridades que tomen cartas en el asunto para darle solución adecuada.

do orar y dar también dinero para cumplir su cometido, pues si los enemigos del orden social y espiritual dan sus cuotas, los amantes del progreso para vencer el mal con el bien, han de aportar su peculio y si los enemigos del orden en sus conversaciones no tienen otro interés que atraer adictos a su campo, los católicos deben hacer lo mismo.

Si no queremos llorar como mujeres la pérdida de una Patria y una Religión que debemos defender como hombres es necesario que formemos en las filas de Acción Católica y nunca mejor que el día de hoy para dar nuestro nombre y cuanto podamos.

T. M.

El Parlamento

Se acuerda habilitar el lunes para discutir el dictamen sobre el juego

La sesión de ayer

MADRID, 25.—Comienza la sesión a las cuatro y veinte minutos. Preside el señor Alba. En el banco azul, el jefe del Gobierno y los ministros de la Guerra y Gobernación.

El señor Maroto pide al ministro de Hacienda que resuelva urgentemente el problema alcoholero.

El ministro de Hacienda dice que este problema se halla en estudio.

Se suspende la sesión durante diez minutos para dar tiempo a que llegue la Comisión de Industria.

Cuando se reanuda la sesión continúa el debate sobre el proyecto de industrias y comunicaciones marítimas.

Se rechazan varias enmiendas, se acepta otra del señor Almagor y se suspende la discusión.

Se reanuda la discusión del proyecto referente a la producción de sacarina y azúcar.

El señor Martín Juarros defiende una enmienda.

La comisión la rechaza; pere el señor Aizpún hace uso de la palabra para apoyarla. La enmienda se aprueba por 70 votos contra 33.

El señor Fernández Castillejos censura la forma en que se lleva el debate. (Protestas).

El señor González Ramos dice que en el banco de la comisión hay quien defiende sus intereses. (Protestas y escándalo).

Se aprueban los artículos 41 y 42, y se suspende el debate.

La cuestión del juego en San Sebastián

El presidente dice que la comisión investigadora de la denuncia sobre una autorización para jugar en San Sebastián no puede dictaminar tan pronto como desea, y habría que tener al Parlamento en sesión permanente para recibir el dictamen. Existen precedentes de autorizaciones a la presidencia para recibir dictámenes a altas horas de la noche, y, si se acuerda así, podría habilitarse el lunes para celebrar sesión extraordinaria dedicada a la discusión del asunto. Así se acuerda.

Los señores Vélez, Sánchez Albornoz, Bolívar y Calzada formulan ruegos, y el ministro de la Gobernación contesta brevemente al último.

A las ocho y veinticinco minutos se levanta la sesión.

¡REUMATICOS!

Si quereis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", de vende en todas las farmacias de AVILA

LA GRAN BRETAÑA

Muebles de lujo y económicos. Camas doradas y de hierro. Plaza de Santa Ana, 1.—MADRID.

Hierros de ocasión

Y HIERROS NUEVOS CORTADILLO PARA HERRAJE

Largo, ancho y grueso que se nos pida

Hierro para calzos. Cortado y sin cortar. Tubos de hierro y acero para agua, vapor, aire, postes, etc. Vigas, chapas, hierros comerciales, depósitos para agua, puertas, rejas, balcones, radiadores, escaleras caracol y otros varios hierros

Taller de cerrajería y soldadura autógena

Tubos de hierro y acero para barandillas, cercados y demás usos. Armaduras de hierro para naves. Chapas negras y galvanizadas, etc.

M. Argán, S. A.

General Ricardos, 3 Teléfono 71,046 (PUENTE DE TOLEDO) MADRID

Tranvías números 24, 25, 33 y 47 de Plaza Mayor

La denuncia de Strauss

El asunto pasará inmediatamente a los Tribunales.—Un avance del contenido de la denuncia

LAS REUNIONES DE LA COMISION

Por la tarde

MADRID.—A las cinco y cuarto de la tarde se reunió nuevamente la Ponencia.

Al entrar, el secretario de la Comisión, señor Fuentes Pila, dijo que esperaban la declaración de algún diputado, y tal vez hubiese dictamen por la noche. Por su parte, estaba dispuesto a pedir que se discutiese el dictamen en las Cortes hoy mismo, y si no podía ser, mañana domingo. Añadió que muchas declaraciones de parlamentarios son espontáneas.

El señor Blasco (don Sigfrido) manifestó a los periodistas que se había presentado a declarar sin que le hubiesen llamado.

El señor Zaforteza hizo constar que había entregado a la Comisión unos documentos, como había prometido ayer.

El vocal de la Comisión señor Muñoz de Diego abandonó la reunión y conferenció separadamente con los señores Samper y Vaquero, a quienes entregó unos documentos que leyeron y luego firmaron. Parece que eran las declaraciones que habían prestado.

Poco antes de las siete, el presidente de la Comisión, señor Arranz, y el secretario, señor Fuentes Pila, se entrevistaron con el señor Alba, para rogarle que, en vista de que, posiblemente, no habría dictamen hoy, propusiera a las Cortes la celebración de sesión extraordinaria el lunes para tratar del asunto del juego.

En vista de que así lo acordó la Cámara, muchos diputados que estaban dispuestos a quedarse en Madrid se han ausentado, para regresar el lunes.

Por la noche

A las diez menos diez minutos de la noche suspendió sus tareas la Comisión por el tiempo preciso para cenar y reanudarlas a las once y cuarto de noche. Así lo hizo, y a las dos de la madrugada continuaba reunida.

Se sabe que se han discutido ampliamente algunas cuestiones previas, el procedimiento a seguir y a la manera de formular las acusaciones; pero no se llegó a un acuerdo, aunque hubo un momento en que pareció posible.

Algunos vocales que abandonaron breves momentos la reunión, dijeron que si hoy había dictamen sería a las ocho de la mañana. Otros creían que el dictamen se emitiría sin acusación. Sin embargo, parece que hay unanimidad en apreciar que hay dibujadas figuras de delito y hubo vocales que se mostraron partidarios de enjar la parte judicial al fiscal, y la política al Parlamento. En la sesión de esta noche se deliberó sobre ésta.

El señor Fuentes Pila insistió en que habría dictamen, aunque fuera a las seis de la mañana; pero si las cosas marchaban bien podrían terminar de tres a tres y media.

Se asegura que el señor Lamami propuso que, en vista de que hay indicios claros de culpabilidad, las Cortes pasasen inmediatamente el asunto a los tribunales de justicia para que prosiga las investigaciones contra los presuntos culpables. Esta proposición fué aprobada por unanimidad, con excepción de los vocales radicales, que votaron en contra.

Los señores Arranz, Fuentes Pila y González López eran partidarios de que el dictamen se limitase a informar de que hay indicios de culpabilidad contra determinadas personas; pero el vocal liberal demócrata pidió que también se hiciese constar que determinadas personalidades están libres de toda sospecha. La última impresión es que se ha llegado a un acuerdo.

Los hechos

Ya van pudiendo hacerse públicos

algunos detalles relacionados con la denuncia sobre concesión de permisos para juegos de azar.

El denunciante, apellidado Strauss, llegó a España primeramente en mayo de 1934 y se encaminó hacia Barcelona. Allí entabló relaciones con una persona que entonces desempeñaba cargo político y con un empresario de espectáculos de la capital catalana, a quienes expuso el deseo de que se le autorizara el juego por medio de su sistema Straperlo. Según parece, esas personas le indicaron que satisficiera determinadas cantidades, cantidades que no llegaron a ser satisfechas, por lo menos en lo que respecta a la persona de más relieve de las aludidas.

En las relaciones del señor Strauss, según el relato de éste, intervinieron una autoridad madrileña de aquel entonces y un periodista catalán. Strauss facilitó entonces 100.000 y 13.500 pesetas para determinados fines, cantidades inferiores a las que indicaban sugerencias antes aludidas y sin referirse siquiera a aquellas personas que tenían alguna significación política.

Después de recibir impresiones favorables sobre la autorización del juego, Strauss forma una Sociedad en Barcelona, cuyos elementos principales son el empresario citado, el político con cargo entonces en Madrid, el pariente del político antes mencionado y un boxeador muy conocido. Menudearon las entrevistas y los viajes a Madrid y a sus cercanías para fijar las comisiones. Hay conferencias telefónicas y gastos, que, según Strauss corren a su cargo.

El pariente del político hace varios viajes, manteniendo comunicaciones telefónicas y envía telegramas.

En septiembre empieza a instalar en San Sebastián el juego, lo que, según declara, le ocasionó muchos gastos por iluminación, viajes de «croupiers», artistas extranjeros..., y llega a jugarse, pero sólo por tres horas, transcurridas las cuales se presentó un policía, pistola en mano, que disolvió el juego, con el consiguiente aborto. Desaparecieron varias fichas, el dinero que había por las mesas, y el señor Strauss declara que todo se lo destruyeron.

Dice también que tres días antes le habían reclamado la entrega de la cifra ofrecida, a lo que se negó. Vuelve a rehacerse el contrato y le anuncian que se subastará el contrato y e interviene ahora en el asunto el director de una gran empresa.

De los cuatro miembros de la sociedad, a que antes antes aludimos, a tres conceden el 5 por 100 y a uno el 50 por 100 del negocio y la propiedad de la patente. De los primeros cede el 2 por 100 al hermano de otro político.

Entonces surge la idea del juego en Formentor. Estamos ya en octubre. Se jugó en Formentor siete días, y el señor Straus declara que también se le irrogaron cuantiosos gastos, pues tuvo que trasladar a Baleares 3.000 pesetas. Intervenciones de otros sectores originaron que el jue-

Arzobispado de Toledo

De la Secretaría de Estado de Su Santidad se ha recibido una carta cuyo tenor literal es el siguiente:

«SECRETARIA DI STATO DI SUA SANTITA.—Dal VATICANO, 17 de Octubre de 1935.—Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo: Con la mayor complacencia he hecho llegar hasta el Trono del Santo Padre, el sentido homenaje de veneración, amor y filial adhesión, que en nombre propio y de los buenos católicos españoles, ha querido ofrecerle, juntamente con la cantidad de pesetas 18.170,84 que envía por el apreciable conducto de la Nunciatura Apostólica, y que han sido recaudadas en el «Día de la Prensa Católica» dirigida por la Junta Nacional de la Prensa.—El Soberano Pontífice que, en su augusta pobreza, ha de atender y ayudar a tantos de sus hijos, necesitados esparcidos por todo el mundo, no puede menos de agradecer y recibir con paternal benevolencia, esta generosa caridad; y al implorar del Señor quiera hacer descender sobre los piadosos donantes, las más preciadas gracias celestiales, con el mayor afecto envía tanto a Vuestra Excelencia, como a todos los católicos españoles, una muy particular Bendición Apostólica.»

Al tener el honor de comunicar a Vuestra Excelencia estos paternales sentimientos de Su Santidad, me es muy grato ofrecerme una vez más suyo affmo. servidor E. Card. P. celli.—Excmo. y Rvdmo. Sr. Isidro Gomá, Arzobispo de Toledo.»

Lo que tengo el honor de comunicar a usted para su conocimiento.

Dios guarde a usted muchos años.

Toledo, 21 de Octubre de 1935.

Dr. Gregorio Modrego.

Canónigo Secretario

Sr. D. Angel Herrera y Oria.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo

Cementos Cosme, Asland

y Cangrejo

Castelar nº. 3 Teléfono 45

go cesara. Strauss hace entonces (hace un año) declaraciones y logra que se le entreguen 25.000 pesetas, que había recibido para otra persona, y 50.000 de otros gastos. Considera que se le ha perjudicado enormemente, sobre todo teniendo en cuenta que hubiera podido establecer otros negocios fuera de España. Los daños y perjuicios reales los calcula en 500.000 pesetas y solicita que se le dé una indemnización de 75.000 florines.

Respecto al momento en que se tuvo noticia del asunto, se sabe que el pliego que contenía la denuncia salió de Amsterdam con fecha 5 de septiembre. Llegó a Madrid con fecha 10, y el día 11 el personal de la secretaría de una alta personalidad lo vió y anduvo realizando algunas consultas antes de dar cuenta a su jefe de lo que se trataba. El 17 de septiembre lo recibió una alta personalidad y lo estudió el día 18. Pocos días después se planteó en toda su extensión el pleito político y se abrió la crisis que todos recordamos y que acabó encomendando la formación del Gobierno actual a don Joaquín Chapaprieta.

En los primeros despachos a que acudió el actual jefe del Gobierno se le habló del asunto y se le otorgaron unos días para que meditara sobre ello a fin de adoptar la más conveniente resolución.

Abierto ese paréntesis, cuando el Jefe del Estado regresó de Priego, al final de la primera decena de octubre, se encontró con una carta del abogado del señor Strauss en la que decía que si no iban a ser ultimados los documentos que había enviado se le devolvieran.

Desde aquel momento los acontecimientos que han desembocado en la nota presidencial del viernes de la pasada semana se precipitaron, no sin que haya precedido, según el Gobierno, una profunda meditación sobre el alcance y las posibles consecuencias del asunto de que se trata.

MARUXA
FILO ANCHO ACANALADA
SUAVE COMO UNA PLUMA

DURACION PARA VEINTE AFEITADOS NO IRRITA Y SIRVE PARA TODAS LAS BARBAS

Precio 4 pts. el paquete de diez hojas

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

La presidió el alcalde señor Mele-ro y asistieron los concejales señores Medrano, Meneses, Hernández Fernán-dez, Sancho, Mulero y González Vallejo.

Se dió lectura del acta de la anterior que fué aprobada, así como cuentas y nóminas de jornales de la semana.

De la comisión de obras se aprueban varios informes autorizando a diversos vecinos para ejecutar reparaciones en fincas de su propiedad.

Sobre la cuenta presentada al Ayun-tamiento, por el de Madrid, con mo-tivo de haber venido a Avila una sección del cuerpo de bomberos de la vecina capital, a consecuencia de un incendio ocurrido en Avila en el pa-sado mes de agosto, se entabla larga discusión y se acuerda que una co-misión visite al Excmo. señor gober-nador civil antes de resolver este asunto.

También se discute ampliamente sobre la baja del precio del pan, ya que no debe pagarse en Avila al pre-cio actual con relación al costo de las harinas, y es acuerdo que el Sr. Mule-ro, representante del Ayuntamiento en la junta de contratación de trigos, insista en que debe bajarse el precio del pan.

La corporación se ocupó del pro-ceder de un funcionario técnico del Ayuntamiento sobre la distribución del tanto por ciento de las multas que se imponen a los infractores de las ordenanzas municipales, y se levanto la sesión.

Batalla campal

El barrio de las Covachuelas ha sido teatro esta mañana de una bata-lla campal que rianse ustedes de la del Guadalete, ponemos por confla-gración importante.

Dos vecinas, cuyos nombres no hacen al caso, se zurraron esta mañana de lo lindo por dimes y diretes de barrio.

El resto de las vecinas salieron a las puertas de sus casas, y animaron a las contendientes, hasta que llega-ron los guardias de Seguridad y pusieron fin al «conflicto».

Las dos mujeres fueron conduci-das a la clínica de la Cruz Roja don-de los facultativos las apreciaron ero-siones en la cara y la pérdida de no pocos apéndices capilares.

Detenidos

En el pueblo de Adrada ha sido detenido Valeriano Reviejo el cual intentó penetrar durante la noche en el domicilio del vecino Eugenio Cuenda.

Incendio

En el término de El Arenal se pro-dujo un incendio que redujo a cenizas más de dos mil pinos. No hubo que lamentar desgracias y se ignora si el fuego fué intencionado.

Herido en riña

Por rivalidades amorosas cuestio-

El conflicto italo-etiope

(Viene de la 1.ª página)

algún punto de las afueras de la ciu-dad con el fin de evitar toda publici-dad, así como la posibilidad de cual-quier incidente.

Pérdida de confianza en Etiopía

—La United Press ha recogido in-dicaciones, de acuerdo con las cuales se manifiesta que Etiopía ha perdido toda confianza en las negociaciones diplomáticas de sus amigos europeos y que se está preparando a combatir a los italianos en la forma tradicional adoptada por sus guerreros.

Oficialmente se anuncia la ocupa-ción de Gallao.

ROMA.—Un comunicado oficial anuncia esta mañana que las tropas indígenas de Dubat han ocupado Ga-llo, principal centro de la región de Solabelló, el día 20 del corriente mes y la aldea de Oheledi el 21.

naron en el pueblo de Navalmaral los vecinos Francisco García y Calix-to Herran. Este asestó al primero una puñalada teniendo que ser asisti-do por el médico señor García Sán-chez quien calificó el estado del heri-do de pronóstico reservado. El agre-sor fué detenido.

Colegio de Abogados

El Síndico y Clasificadores del gremio de Abogados pone en conoci-miento de sus agremiados que las listas en que figura la categoría y cuotas asignadas se hallan de mani-fiesto en la Secretaría de dicho Cole-lio hasta el día 30 del actual para que puedan ser examinadas por to-dos los colegiados en ejercicio.

Avila 25 de octubre de 1935.

La fiesta de Cristo Rey

Celebrándose mañana, domingo, la festividad de Cristo Rey, estableci-da por Su Santidad Pío XI, ha deter-minado el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo celebrar dicho día de Pontifical la Santa Misa a las nueve y media de su mañana en la S. y A. I. Catedral de esta ciudad. Acto seguido, y ex-puesto S. D. Majestad, se rezarán el Acto de Consagración y las letanias al Sagrado Corazón de Jesús, reser-vándose el Santísimo Sacramento. A continuación, o sea hacia las once y media, se celebrará por el interior del expresado templo Catedral solem-nísima procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, a cuyos actos han sido invitadas todas las Asociaciones y entidades católicas de esta ciudad.

Relojes de pared y sobremesa

Grandioso surtido, todas las for-mas, todos los precios. Despertadores fantasía.

RELOJERIA KAISER

A los niños de Praga

El padre director de la Archicofra-dia del Niño Jesús de Praga invita, por nuestro conducto, a todos los ni-ños de su Asociación para que con su medallita le acompañen en la so-lemne procesión a Cristo Rey que se celebrará por el interior de la Santa Iglesia Catedral mañana, a las once de la mañana.

Al mismo tiempo les hace saber que por celebrar las Madres Carme-litas de San José su fiesta anual a San-ta Teresa de Jesús en este domingo, se suprimen por este mes los cultos del Niño Jesús en la Iglesia de la Santa.

El cine

Películas anunciadas

«Aquí hay gato encerrado» Pro-ductor, Victor Klein; director, Hans H Zerlett.

Un individuo desaprensivo adapta el nombre del barón Weiningen para casarse con cierta señorita. Enterado de la suplantación el aristócrata au-téntico, se presenta a ella diciendo que es el chófer de su marido. Su-ceden graciosas e interesantes aventu-ras hasta que, al fin, el fingido chofer ocupa su lugar de esposo.

Se desenvuelve dentro de la moral más absoluta.

Apremios de espacio

Por apreios de espacio nos ve-mos obligados a retirar diversos ori-ginales que teníamos preparados para el presente número.

Ecos de Sociedad

Nuevos cargos religiosos

En el capítulo recientemente cele-brado por la Orden Franciscana han sido nombrados Guardían y Vicario, respectivamente, del convento de San Antonio, los RR. PP. Manuel Orte-ga Díaz y Victoriano Rodríguez.

Felicitemos a los virtuosos religio-sos por la designación de que han sido objeto deseándoles muchas sa-tisfacciones en los cargos para los que han sido nombrados, al propio tiempo que les agradecemos de to-das veras la deferencia que para con nosotros han tenido comunicándo-nos sus respectivos nombramientos en atento B. L. M.

Una boda

En la iglesia parroquial de San Vi-cente han contraído matrimonio la agraciada señorita Carmen San Se-gundo, hija del jardinero mayor del Ayuntamiento, don Juan, y el joven e inteligente operario de la imprenta donde se edita EL DIARIO don Faustino López, actuando de padrinos don Fernando López, padre del no-vio, y la señorita Juanita San Segun-do, hermana de la desposada. Los nu-merosos invitados fueron obsequia-dos con un suculento «lunch» servi-do por el acreditado «Bar Recreo». El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de venturas, salió en viaje de novios para Madrid y otras poblaciones.

De días

El lunes los celebrarán el beneficia-do de esta Catedral don Simón José Gutiérrez y el funcionario de la Fe-deración Católica Agraria, don Simón Pascual.

Aclaración

Por olvido involuntario dejamos de consignar ayer que de dos de las cintas del féretro del infortunado don Eleuterio San Segundo, en el acto del sepelio, eran portadores los agen-tes comerciales don Juan Antonio Rodríguez Arias y don Joaquín Fidalgo.

Necrológica

Confortado con los Santos Sacra-mentos ha fallecido en Madrid el in-tendente general don Luis Moreno Colmenares, muy conocido en Avila donde desempeñó el cargo de cor-onel director de la Academia del Cuer-po a que pertenecía.

A su viuda y demás familiares en-viamos nuestro más sentido pésame.

Colegio oficial de Agentes Comerciales

Reunida la Junta de Gobierno del Colegio de Agentes Comerciales, después de hacer constar en acta su sentimiento por la desgracia sufrida al compañero colegiado don Eleute-rio San Segundo, ha tomado el acuer-do de encabezar una suscripción para socorrer de momento las necesida-des de la familia del finado, suscrip-ción a la que se invitará a todos los agentes comerciales, comerciantes e industriales y almas caritativas que deseen contribuir a tan piadosa obra de caridad.

La suscripción quedará abierta en las columnas de este DIARIO desde el lunes próximo y se anunciarán los establecimientos a donde se recibirán los donativos.

Se avisa a todos los colegiados, que el martes día 29 del corriente, se celebrará un funeral en sufragio del alma del compañero fallecido don Emilio Díaz Sánchez-Albornoz (que en paz descanse), en la Iglesia de la Santa, a las nueve de la mañana; se suplica la asistencia a este acto.

La Junta de Gobierno.

El dictamen de la Comisión investigadora

Sólo se menciona a los encartados que hayan ejercido cargos públicos o de diputados

La minoría radical celebra una reunión que continuará esta tarde

De nuestro servicio especia-l «Prensa Asociada»

La Comisión investigadora

MADRID, 26, 4'30 tarde.—La Co-misión parlamentaria emitió dictamen esta mañana a las siete; después de las diez se facilitó a los informadores las galeradas del mismo. En él se

mencionan veintiocho documentos de interés, la mayoría copiados foto-gráficamente, los cuales se han unido a lo actuado, como igualmente unos ejemplares de «El Socialista» de Ma-drid, y de «La Almudaira» y «La Se-mana» de Baleares. El articulado que la comisión somete a la aprobación de la Cámara es el siguiente:

1.º Teniendo en cuenta la com-probación de documentos que han evidenciado su autenticidad, la Comi-sión estima que no se trata de una relación de hechos desprovista de veracidad, y como lo en ellos expues-to, de ser cierto, revestiría caracteres delictivos, estima que deben hacerse investigaciones por órdenes judiciales cuando jurisdicción especial caso de haber culpabilidad por parte de di-putados y ministros.

2.º Comprobaciones efectuadas dicen haberse jugado en San Sebas-tián y Palma; las declaraciones reci-bidas de quienes intervinieron en los hechos no se acomodan a las normas de austeridad y ética que en la ges-tión y dirección de los asuntos públi-cos suponen un postulado indeclina-ble.

3.º Procede precisar las personas a quienes afecta en particular el ar-tículo precedente y la Comisión tiene únicamente en cuenta aquellas de las que tiene noticia que hayan ejercido

funciones públicas o que hayan os-tentado representación parlamentaria, omitiendo aquellas otras en que no concurren tales circunstancias.

En su consecuencia enumera a los siguientes señores: don José Valdivia, don Rafael Salazar Alonso, don Eduardo Benzo, don Sigfrido Blasco, don Aurelio Lerroux, don Juan Pich y Pon, don Santiago Vinardell y don Miguel Galante.

4.º Estos deberán cesar en sus funciones de delegados del Gobierno si es que las ejercen.

5.º Por advertirse anomalías en los expedientes tramitados, la Direc-ción general de Segnridad ha resuel-to que el ministro de la Gobernación remita a los órganos judiciales la do-cumentación y diligencias de la Co-misión por si existiera algún otro deli-to en relación con los hechos.

Manifestaciones del señor Chapa-prieta

—Al recibir el jefe del Gobierno a los informadores le preguntaron es-tos si tenía alguna noticia interesante. Ninguna, contestó; me he pasado la mañana trabajando y he leído muy por encima el dictamen, fijándome solo en las conclusiones, porque la relación de los hechos me era ya co-nocida. Las conclusiones son las que eran de esperar. Agregó que no ha-brá consejo antes del lunes y que no cree que a consecuencia del debate ocurra nada.

Reunión de la minoría radical

A las once se reunió en su local social la minoría radical asistiendo el presidente de las Cortes, los minis-tros de Estado e Instrucción, varios exministros, casi todos los diputados del partido, el Gobernador y el Al-calde de Madrid y el Gobernador ge-neral de Asturias. No concurrió el ministro de la Gobernación ni el ex-ministro señor Guerra del Río.

Antes de acabar la reunión salieron algunos diputados y a preguntas de los informadores manifestaron que la reunión seguiría esta tarde ya que en la sesión de la mañana solo intervi-nieron los señores Lerroux y Martí-nez Moya.

Al salir el ministro de Estado soli-citaron los informadores una referen-cia de la reunión, y Lerroux dijo: Pues nada; que esta tarde a las cinco continuaremos la sesión porque ha habido que dar una explicación de lo ocurrido estos días, relacionándo-lo con algunos antecedentes de im-portancia; al terminar yo de hablar el señor Martínez Moya hizo un resu-men de su actuación y la de los otros dos radicales miembros de la comi-sión dando una idea extractada del contenido de los documentos. Como no ha habido más, la referencia es corta.

No pudieron los periodistas obte-ner ampliación de lo tratado y todos los diputados coincidieron en que no había habido mas que los discursos informativos de los señores Lerroux y Martínez Moya, y el del primero consistió principalmente en recordar casos y hechos pasados.

DESPEDIDA

Hoy cesa en el cargo de redactor jefe de EL DIARIO DE AVILA nuestro querido compañero don Fernando Sánchez de las Matas, quien durante cinco años largos ha venido comparti-endo con nosotros la ardua tarea de redacción.

Si toda despedida es dolorosa, ésta que nos imponen las circunstancias es verdaderamente sensible, puesto que nos fuerza a separarnos del entrañable amigo, que por su carácter expansivo y simpático y por su ama-bilidad desbordante imantaba a cuantos con él teníamos trato de íntima amistad.

Su cultura y su talento, prácticamen-te laborioso en el ajeteo perio-dístico, le han merecido un cargo de confianza en la Junta Central de Ac-ción Católica, a cuya sección de Prensa va destinado en Madrid, con garantías de seguro acierto en el desempeño de las funciones a él enco-mendadas por sus inestimables cuali-dades, nunca bien ponderadas, de co-nocimientos, entusiasmo, convic-ciones sólidamente arraigadas y dina-mismo en el trabajo, de lo que ha dado satisfactorias pruebas en el lar-go tiempo que con nosotros ha la-borado como redactor de este DIA-rio.

Vaya con Dios el querido amigo y compañero, y con el natural senti-miento de él nos desprendemos, deseándole éxitos continuos en el nuevo cargo a que va ascendido para bien de la Acción Católica y de las empresas que sus directores propug-nan con denuedo.

Sabe el señor Sánchez de las Ma-tas que deja en nuestra Redacción un gran vacío y que, no obstante la pena que esto nos produce, nos hon-ra muy mucho que salga de nuestro lado un elemento de la valía suya para el desempeño de más altas fun-ciones como son las que se le han confiado en Madrid.

Para sustituirle en el cargo que desempeñaba en este DIARIO ha sido designado el redactor jefe del impor-tante diario de Oviedo «Región», quien por su formación en la Escuela de Periodismo de «El Debate» y por su cultura y conocimientos periodís-ticos es de esperar que dé un fuerte impulso de mejoramiento en todos los órdenes a EL DIARIO DE AVILA.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, ve-rrugas y juanetas

Hay muchas imitaciones inefica-ces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

¿Va Ud. a Madrid?

«Hospédese en el Hotel-Pensión «La Parisiën», Montera, 14.

Reformado recientemente. Magní-ficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente LEONARDO MENDEZ

PARABLA SALUD ESTIMULA REGENERA VIGORIZA

Contra: Inapetencia, Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo,

Está aprobado por la Academia de Medicina como supremo vigorizador el famoso tónico-reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Los médicos lo recomiendan en todo tiempo. No se vende a granel.

Una groyeta de LAXANTE SALUD todos los días después de cenar, cura el estreñimiento y la bilis. Pídelo en farmacias.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ CARLOS

PULSERAS DE PEDIDA, Tresi-llos, Solitarios, Gemelos.

Joyería KAISER

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6